

**A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

Antonio Cantó García del Moral y Vicente Ten Oliver, Diputados del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente **pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la conveniencia de la declaración como "Reserva de la Biosfera" de la UNESCO al Parque Natural de L'Albufera de Valencia.**

Congreso de los Diputados, 14 de septiembre de 2016

**EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

La Comunidad Valenciana es, junto con la Región de Murcia, la única Comunidad Autónoma que no cuenta con una Reserva de la Biosfera. España cuenta con 47 reservas de relevancia mundial, y es el primer país en número de Reservas de la Biosfera declaradas junto con los Estados Unidos. Destacan aquellas que tienen el agua como protagonista y que ofrecen paisajes naturales y culturales de gran belleza, como Doñana, Marismas del Odiel, la Mancha Húmeda, Cabo de Gata, las Terres de l'Ebre, junto a las cuales, por méritos propios, debe figurar L'Albufera de Valencia.

L'Albufera de Valencia junto al territorio que la circunda y conforma el Parque Natural es un ejemplo de la evolución a lo largo de siglos de la relación entre los seres humanos y el ecosistema. El alto valor ecológico de este ecosistema, así como su carácter único en cuanto a la cercanía a un área metropolitana como la de Valencia, las actividades económicas que sustenta, y la riqueza histórica, cultural, etnológica que atesora, aconsejan transitar el camino para obtener la declaración de reserva de la biosfera que refuerce su valor y sea un revulsivo que intensifique la armonización del desarrollo económico y social con la protección de la biodiversidad y la conservación del patrimonio cultural de este espacio. Sin embargo, a fecha de hoy L'Albufera de Valencia sigue sin una propuesta firme para convertirse en Reserva de la Biosfera pese a que en 2010 se anunció la puesta en marcha del proceso y varios gobiernos autonómicos se han sucedido sin impulsar su bien merecida posición internacional.

**Teniendo presente todo lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:**

1. ¿Se ha elaborado hasta la fecha algún informe a efectos de poder iniciar en un futuro, en coordinación con los trece municipios del ámbito del Parque, los trámites pertinentes para declarar L'Albufera como "Reserva de la Biosfera" de la UNESCO?
2. ¿Se ha adoptado hasta la fecha alguna medida dirigida a impulsar, conjuntamente con el resto de administraciones públicas competentes en el ámbito territorial del Parque Natural de l'Albufera, el desarrollo del plan especial de gestión de l'Albufera, previsto en el apartado 3 del artículo 31 del Anexo XI del Real Decreto 1/2016, de 8 de enero?

Antonio Cantó García del Moral

Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos

Vicente Ten Oliver

Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos